

EL BOAZEO

IMPRESO FRANCMASON

AGOSTO 7 1896.

DIRECTOR, JOSE M. MEDINA.

NUMERO 11.

CONDICIONES.—Se publicará eventualmente. Precio dentro y fuera de la capital, un centavo.
DIRECCION DE CORRESPONDENCIA.— Jesús Medina 1^a Mixcalco, Núm. 1,528

LA REFORMA RELIGIOSA

I.

Con mengua de las prescripciones del Concilio de Trento, va á celebrarse un Concilio Provincial, para tratar varias cuestiones de disciplina eclesiástica, despertando así de su letargo de indolencia, bajo la influencia de Monseñor Averardi, el clero mexicano, que ahora lo mismo que antes, sólo se acuerda de sus inmunidades, para turbar la tranquilidad nacional; pero que olvida el sistema antiguo y cristiano de iglesias nacionales, en sus relaciones con Roma.

Desde los días de Hernán Cortés hasta hoy, se ha sentido en esta tierra la ingente necesidad de refrenar á esos hombres, que por explotar la credulidad de los pueblos, sacrifican la verdad religiosa y perpetúan el fanatismo y la superstición. Impusieron á nuestros padres, eso que llaman catolicismo, al amparo de nuestros conquistadores; y éstos, tenían más confianza en los frailes, que en sus armas y cañones, para aquello de consolidar la dominación española. ¿Qué tal sería su conducta, pues del seno mismo del clero, surgieron muchos campeones de la Independencia?

Fuzilaron á Hidalgo y Morelos. Todavía injurian á Juárez y Zaragoza; y no contentos con la separación de la Iglesia y el Estado, trabajan asiduamente, con su jesuitismo, por recuperar la misma preponderancia que disfrutaron en el pasado, con los mismos siniestros fines. A pesar de que ven algo así, como protestantismo, no se inquietan en lo más mínimo, pues ya saben que le hacen la olla gorda, principal-

mente los episcopales, con su viejo catolicismo, y su carácter anglo-sajón

Viendo á la Francmasonería bajo la forma del Rito Escocés Antiguo y Aceptado, con Constituciones que requieren el elemento católico, para la formación de los Supremos Consejos, con sus respectivos papas, titulados Grandes Comendadores *ad vitam*, adquiere inmensa confianza, y espera fundadamente, de contemporización, en contemporización, dar al traste con nuestra Reforma Política, para imposibilitar nuestra Reforma Religiosa.

Observando además, que si es verdad que hay liberales, también lo es, que no hay partido liberal, propiamente dicho; que se está imprimiendo á gran prisa un carácter monárquico á nuestro modo de ser político; con la misma astucia con que León XIII ha hecho célebres sus encíclicas conciliatorias, nos hablan de armonía y concordia, exactamente como se les habla á los incantos. Creen que se nos han olvidado sus mismas enseñanzas, sobre las relaciones de lo espiritual con lo material, para decirnos al fin, que lo material debe estar sujeto á lo espiritual; y que por lo mismo la Iglesia, más tarde ó más temprano, debe enseñorearse del Estado.

Los que tienen tales pretensiones, menospreciando los consejos de sus libros sagrados, llamaron á un extranjero para que los gobernase á su satisfacción; y aunque su empresa les salió contraproducente, no por esto han dejado de ser los eternos enemigos de la democracia. Pero en lo que más se distinguen, es en ser los eternos enemigos de la verdad religiosa.

Después de los ataques del Dr. Servando Teresa de Mier; después del importantísimo estudio del Académico Icazbalceta, sobre la Aparición de la Virgen de Guadalupe; después de la notable dimisión del Obis-

pos de Tomadillas, apurados como una ciudad sitiada, así en sus calles y edificios que se levanta en la Colofonia, y como una ciudadela en el mismo negocio de la Comandante.

¿Será que el magistrado católico se á dar algunas conferencias en la noche, en este destino suyo? ¿Será que va á reglamentar según los principios más liberales de la Constitución eclesiástica? ¿Será que va á redimir la esclavitud eclesiástica, en la administración de los sacramentos? ¿Será á observar el culto, abando el espíritu material, que recomendaba la Comandante? ¿Será que en las pocas administraciones, particularmente en las causas de los pobres, se á promover la propagación de la obediencia, conciliación con la persuasión y mandamientos cristianos? ¿Será en un error. Un obispo italiano escribió dijo que más quería á Roma, si que quería curar.

Venimos que el Consejo Provincial repite la larga historia de los concilios convocados la correspondencia de cristianismo y libertad, que á la luz de la misma conciliación, propagación en el mundo, como un asunto del movimiento natural, lo que nos parecemos de conciliación á otros concilios. La gracia, frente al Consejo.

Juan Agost

EL POBRE Y EL RICO

El hombre á quien Dios ha dado riquezas, y los ha distribuido con la intención de hacer bien con ellas, se ha dedicado particularmente, y que de que muy más de los otros.

El agua que se reparte se hace con gusto, porque se promueve la manera de repartir la misma.

El rico que el pobre se alga, y como en otros que el más poderoso aprisa, al rey.

Como los objetos de compasión, se refieren á la que necesitan, los más con más cuidado y más necesidad.

Ayuda y acompañas al obrero. Corralera la industria, y la misma libertad todos los caminos de los.

Hay que grandes cosas, en todo es con gusto, y el mundo tiene compasión, los más con más gusto, y los otros algunos más.

Considera las oportunidades de su mundo como un bien, que pertenece á los pobres, y no los priva de ella.

La benevolencia de su alma, cuando se alborota por un fortuna; él se alborota en una riqueza, sin que se alegró con la misma.

Mas, ¿qué grado es aquí que amonesta al dueño y se da el parábola de la Comandante que muestra los pobres, y que no repone en el calor de sus brazos.

Se agrada de la operación y muestra la misma: la causa de su hermano no le hace alguna impresión.

Se regala con las lágrimas del hermano, y aun para él habla como hecho: los grados de la vida son un comentario para sus otros.

Se curación más entendido por el amor á las riquezas; el dolor y la aflicción, no tienen lugar poder sobre él.

Mas, la multitud de la ingratitud de su espíritu y los emboscados de su alma, cuando en él los males que los hacen á otros.

¿Alí, qué son las ideas de la pobreza en comparación de las pocas riquezas de que el corazón de este hombre está rodeado?

Considera el pobre y regocijase, que muchos ricos como los otros.

El hombre que es rico de espíritu y es más como más rico de abundancia y gratitud.

Se hace el emboscado de un mundo omnipotente, si se fatigado de solitaciones.

El más pobre de las necesidades del día, tampoco prueba sus diábolos.

¿El que que como cuando tiene hambre, no lloraba en punto? ¿El agua que bebe cuando tiene sed, no le agrada y le es más de más de los que los otros se necesitan por la gula?

Se trabaja le comente la misma, y le provee un regalo, si cual una causa de diámetro le es necesario.

Más que dones con humildad; y la misma de un rico se ve más de él en el mundo que la gracia de las riquezas y gratitud.

En los países el más rico de los otros, y el pobre en la pobreza no se debe hacer de la Comandante, porque la Providencia de Dios los ha repartido á todos de Dios con una mano igual.

La Versión Moderna.

I.

En la Septuaginta, como, fundado en poderosas razones filológicas, que en vez de señalar el primer versículo del Génesis, dice, en el principio, era mejor decir, al principio ó era el principio, para de una manera, se pierde la idea precisa de Tierra de Aquino, respecto de la inexistencia anterior de Dios, ó al menos considerarlo como un acto puro; y no sería esto lo más grave, sino que el Evangelio de también el mismo pensamiento, expresado con palabras atribuidas á Jesu Cristo: "Mi Padre hasta ahora está obrando, y yo obró." Ya hasta ahora está obrando, no es punto oportuno hacerlo con la frase en el principio. "¿Hasta cuándo no obras? ¿cuándo acabarás lo que estás haciendo?" El Dios eterno, Jehová, el Creador de los cielos de la tierra, no dudamos, ni aun se crea: no hay quien encierre su entendimiento?" (Juan V, 17; Juan XI, 26).

En el principio creó Dios, se tiene que hacer más reflexiones, para nos llama la atención que no se traduzca claramente que el Creador es Elohim, nombre hebreo que se encuentra en el texto, y que se traduce en español. Vemos que el nombre de Jehová, se usa conformándose un poco al original, y nos parece que se podría hacer lo mismo con el nombre en cuestión. Debemos ser precos, porque no estaría mal escribir con Y inicial y la S final, el nombre de Jehová. Esto tendría para algunos caracteres modernos, aunque no lo sería en realidad. En el Salmo CIX, se pone Yeh para dar el nombre de la letra inicial que corresponde al caso ya citado; y a veces, sólo se, que la palabra Dios tiene un origen etimológico que hace á pagar más.

En el principio creó Dios los cielos; pero qué cielos? En Hebreos V: 10-12 se habla de cielos perecederos, que se crearon y duraron; y al más les de suceder. ¿cómo se los Padre nuestro que está en los cielos? En otras versiones se dice sencillamente que Dios creó el cielo, como algo distinto de los cielos, como una creación especial é independiente, que no sea simplemente la expresión llamada cielos. Y, qué decimos, en nuestra Versión Moderna, traducir cielo y cielo inmediatamente, cuando la palabra

se refiere necesariamente al cielo celeste.

La tierra siempre estaba en forma y no creó nada, según se afirma á menudo, pero así se podía hacer con una palabra diferente, en vez de ser, para no dar lugar á las traducciones malas, porque poder se está en el presente, y el verbo que se usaba antes la fin, en la fin, del mismo. Y para evitar la mala interpretación que podría darse, cuando se dice que tanto el mismo Dios de ahora? Debemos tener una versión francesa, que la tierra estaba hecha?

Y el Espíritu de Dios cubría la faz de las aguas. ¿Poder mostrar la universalidad? ¿Mostrar que la palabra que se traduce y depende á un sentido de la Biblia, que significa por ser de los primeros, debería presentarse con más exactitud, en este tiempo en que la industria progresiva depende oblige, aunque no haya guerra suficiente para cubrir la inmensidad de las aguas, á que se refiera los versículos 2-3 inchoados del Génesis.

Figúrese una cubija para el mar, y tendrían una idea más exacta y clara de lo que estamos considerando. Léase el Génesis XV, 5 en la Versión Moderna, y no se quedará duda de que el mar correspondía á abismo, á la luz de las aguas, para la palabra del texto es la misma, con la sola diferencia numérica de estar en un caso en singular y en otro en plural. Léase también el Apocalipsis IX, 11, y casi se tendría obligación á preguntar, si el texto sea, el punto del abismo de que era Rey Abaldón, el ángel de la Persecución ó Destrucción. Pero contentémonos con indicar que el espíritu, el agua ó el aire de Elohim, se creó á volar sobre la superficie del mar, en cuyas profundidades se creó bíblicamente el infierno.

Sin embargo, nos tendríamos á considerar como gallos al Espíritu de Dios, que se cubría á espaldas sobre el mar. Estamos en un mundo, bajo la influencia del más santo espíritu, á la medida de la lengua; pero como hay aquí una gran cuestión de los los debe trascender, nos quedamos la libertad de estudiar, principalmente por el interés de un dogma fundamental de la religión cristiana.

Si Dios en principio como gallos, será verdad la doctrina oriental y más, que

nos simboliza al Universo como un huevo? Será el Génesis un trasunto del Magismo? Se sabe que abundan autoridades que lo sostienen, y seguramente que la *Versión Moderna* confirma sus opiniones, es decir, es una arma preciosísima que se pone fácilmente en manos de los adversarios del cristianismo.

JESUS MEDINA

LA INMORTALIDAD

Arde en mi mente de amor infinito
La chispa sagrada, que anima mi sér,
Es inextinguible su fuego bendito
Que me inmortaliza con su gran poder.

Triunfa de la muerte el ser racional
Que al vivir comprende su inmenso destino.
Vivir porque plago al amor divino,
Es ser descendiente del Dios inmortal.

Qué importa de reyes tener sangre pura
O nacer cual pária en este planeta,
Si es sólo posada y el cuerpo maleta
Que es lo mismo tenga tal ó cual figura.

El todo es la chispa divina que encierra
Marca de su origen eterno inmortal
Odie el ignorante su sino fatal;
Maldiga el dolor que sufre en la tierra.

Yo al llorar bendigo ignoto destino
Que el amor eterno por mi bien prepara,
Porque es imposible nos abandonara,
Nómades séres de valer divino.

RAFAEL DIAZ MARTINEZ.

PIMIENTA NEGRA

Razones por las que se proclamó el Plan de Ayutla.

I. Por estar holladas las garantías individuales.

II. Por la fuerza de un poder absoluto.

III. Por recargo de contribuciones, sin consideración á la pobreza general.

IV. Por la arbitraria restricción de la imprenta.

V. Por entregarse el Gobierno en los brazos del partido conservador.

VI. Por haberse vendido una parte del territorio nacional.

VII. Porque la Nación no debía depender de la voluntad aprichosa de un solo hombre.

VIII. Porque las instituciones republicanas son las más que convienen al país.

IX. Porque cesara la gabela llamada capitación.

X. Porque no se estableciera una monarquía ridícula, que creara ordenes militares, análogas á las que estuvieron en boga en la Edad Media.

Estas razones se pueden imprimir y reimprimir, porque se refieren á la época del General Santa Ana, que ha pasado para siempre, con las maldiciones de los presentes y de los que nos sucedan en el porvenir. Felizmente ahora vivimos en paz, bajo un régimen que no deja nada que deseear.

EN RASCON

Se celebró con extraordinario éxito una velada en honor de Juárez, según carta que tuvo la bondad de remitirnos nuestro fiel y verdadero hermano Hesiquio Forcada.

GRAVE DIFICULTAD

Es sin duda, que no podemos rendirle honores masónicos á los restos de Hidalgo, por encontrarse en Catedral.

EL REGISTRO PUBLICO

Se ha dispuesto que continúe abierto, hasta que se publique oficialmente la recolección, así llamada del General Díaz. A la vez, se está haciendo requisición de boletas electorales, y por los cálculos que se han hecho, se confirma la idea de la opción pública: *son más los que nos volaron que los que volaron*. Luego la voluntad nacional no está en favor del Gobierno, debidamente expresada.